

REPERTORIO DE LOS NIÑOS.



EL HIPOPÓTAMO.

El Hipopótamo.

DESPUES del elefante, el hipopótamo es el más grande de los animales de tierra. En su cuerpo se unen las peculiaridades del buey y puerco, y emite un ruido semejante al bufido del caballo. Es muy torpe, gustándole los calientes y lodosos pantanos de Etiopía; se encuentra también en la parte del Nilo que atraviesa el norte de Egipto, y en los rios del sur de Africa.

Como la foca, puede estarse por mucho tiempo bajo el agua, y teniendo los ojos, hocico y orejas en casi el mismo plano, tiene el uso de los tres sentidos y la respiracion aun cuando sólo está expuesta una pequeña parte de su cuerpo. El hipopótamo es gregario, y puede ser considerado como el basurero de los rios africanos pues los limpia de la vegetacion superabundante.

Su carne es muy estimada por los colonos de la Africa, la lengua se considera delicada y el cebo se usa en vez de mantequilla. La piel, que es del grueso de una pulgada, sirve para correas de látigo; pero la parte de más valor son sus dientes, que son superiores á los del elefante por la calidad de su marfil, y pesan de cinco á ocho libras cada uno. El Dr. Kirk vió uno que pesó doce libras. Los viajeros cuentan muchas historias de personas que han sido víctimas de este animal, aunque por lo general es demasiado flojo para molestar á alguno.

Traducido.

Mis Cartas á los Niños.

LA RESURRECCION.

Evangelhos.

Queridos Niños: El Divino Redentor expiró en la cruz del Calvario en medio de las terribles manifestaciones de la naturaleza.

Un dolor acerbo lacrababa el corazón de varios de sus discípulos, especialmente de aquellas santas mujeres que lo habían seguido hasta su muerte. El Salvador fué desprendido de la

cruz, y su cuerpo ensangrentado y macilento, envuelto en blancos lienzos que solícitos le proporcionaron el cariño y la amistad; recibió las lágrimas ardientes de personas llenas de afliccion, que como las dulces Marias, de que habla el Evangelio, lo amaban con indestructible afecto.

En seguida el cuerpo de Jesus fué puesto en un sepulcro nuevo que la piedad de José de Arimatá cedía gustoso para tal objeto.

Jesus entró al sepulcro. Sus amigos y creyentes piadosos se retiraron de aquel sitio de dolor. Esperaban que pasara el tiempo de la santifica-

cion, para volver á la tumba y unguir al Maestro con bálsamos preciosos, con perfumes riquísimos, símbolos del amor, testimonios de cariño. . . .

Entre tanto los enemigos de la fé; los tiranos de la conciencia y libertad humana; habían puesto guardia en el sepulcro, so pretexto de no ser engañados con una supuesta resurreccion de Jesus. . . .

¡Insensatos! . . . Cristo había puesto su vida por sí mismo—y tenía potencia para volverla á tomar.

Dios el Padre, no podía dejar á su Hijo el Santo de Israel; á Jesus, el inmaculado, que viera corrupcion.

Y Jesus, el Cristo de Dios resucitó.

El tercero dia de su muerte, muy temprano varias mujeres fueron al sepulcro para embalsamar su cuerpo, el cuerpo de Jesus. Temían no poder realizar su propósito, por cuanto la puerta del sepulcro estaba cubierta con una pesada piedra, y ellas no podían quitarla, pues para esto era necesaria fuerza masculina.

Sin embargo dejando con Dios los resultados y los medios de conseguir su santo y magnánimo deseo, se acercaron á la tumba.

Y la tumba estaba abierta.

Unos ángeles de luz guardaban el sepulcro.

Ellos dijeron á las mujeres que Jesus había resucitado.

Llenas de temor y de gozo volvieron sobre sus pasos. . . . Pero buscaban á Jesus y á Jesus encontraron.

Fiel es la promesa: *Buscad y hallaréis.*

Cristo se interpuso en su camino y el dulce *Paz á vosotros* penetró armonioso en sus oídos.

¡Cuánta dicha para aquellas criaturas llenas de amor y de piedad cristiana!

Postráronse, y abrazando sus piés, los piés del Cristo, le adoraron. . . . Jesus en esto, empezaba á recibir el homenaje que correspondía á su divinidad.

Id y dad las nuevas á mis hermanos: que vagan á Galilea y allí me verán. Esto mandó el Maestro, el cual llamaba hermanos á sus discípulos. ¡Cuánto amor!

Me verán, dijo! Y la resurreccion de Jesus no fué un misterio.

Es cierto que los enemigos de la verdad pagaron á los soldados de la guardia para que aseguraran que Jesus había sido robado. El análisis de ese embuste, muestra lo absurdo de tal intriga.

Así sucede en nuestros dias. Muchos enemigos del cristianismo evangélico propalan mentiras ante el pueblo; cuentan á la gente ignorante cosas terribles en cuanto al evangelio de paz que se predica en sencillez y santidad de verdad; pero sus esfuerzos quedan sin éxito: más ó ménos pronto la verdad se manifiesta como la luz meridiana ante los ojos de la multitud.

El ridículo cae sobre los enemigos de la verdad y de la salvacion de las almas. . . .

Jesus por espacio de cuarenta dias estuvo en el mundo despues de su resurreccion. Las Escrituras nos hablan de once apariciones, en las cuales se mostró tal cual era; Cristo resucitado.

Despues de este tiempo, la cima del Olivete recibió en su superficie por última vez la planta de Jesus.

El, en medio de sus apóstoles; á los cuales dió la comision sublime de evangelizar á las gentes, ascendió á los cielos, y fué recibido arriba y colocado á la diestra del Padre, donde vive siempre para interceder por los que á él se allegan con fé!

Jesus se fué. . . y sin embargo su Espíritu está con su pueblo: sus discípulos poseen la rica promesa de su presencia: y ésta no es por un dia, ni por un mes, ni por un año, sino para siempre. . . .

Quando los creyentes se reúnen, cuando vosotros, queridos niños, asistís al culto del Señor, acordáos de la resurreccion de Cristo, de su ascension, de su promesa. Y aquel Espíritu prometido, procurad recibirlo en vuestros corazones, y viviréis felices en este mundo de lágrimas, guardando la esperanza de ir á gozar con vuestro Salvador en el cielo.

Si Cristo no hubiera resucitado, inútil sería nuestra fé; pero así como Jesus resucitó, también vosotros resucitaréis; esto empero si vivís y morís en El. . . .

Adiós!

VUESTRO AMIGO.

Un Minero Valiente.

Dos pobres mineros que en el fondo de un pozo estaban ganando su pan, fueron sorprendidos por un derrumbamiento, que los dejó medio sepultados en vida. Uno de ellos á costa de inauditos esfuerzos pudo salvarse del peligro, y aunque con no pequeñas contusiones salió del pozo.

Mas ¡cuál fué la sorpresa de todos, cuando inmediatamente que se encontró ya salvo, se uno á los oporarios que estaban tratando de salvar al compañero, y lo que ninguno de ellos se atrevió á hacer por el temor de un nuevo hundimiento, lo hizo él, bajar de nuevo y solo á la mina!

Quando despues de grandes sobresaltos y peligros salió con su compa-

ñero al aplauso unánime de todos los concurrentes, se unió una pregunta muy natural: ¿qué es lo que os ha movido á tan heroica accion? La respuesta no se hizo esperar mucho tiempo. "Quando me vi salvo, dijo, se me representó en un instante todo el peligro que había corrido de morir, y si hubiera yo sido no creyente, de condenarme. Se me representó el infierno con todos sus horrores. Y como esté mi compañero no es creyente, si hubiera muerto, ¿dónde estaría ahora su alma? Quise, pues, aún á riesgo de mi vida salvarle."

¡Oh! si todos tuviesen esa misma abnegacion y un amor tan grande de salvar almas. No se necesitaba tanto heroismo, ni Dios nos exige tanto. El ejemplo de Jesus que por librarnos de la muerte del alma, sufrió la de su cuerpo, tiene muy pocos imitadores; no se nos manda tanto, pero se nos dice que todo cristiano debe ser una luz que alumbré á sus hermanos. Con nuestros buenos ejemplos, con nuestros consejos oportunos, con nuestra oracion constante; ¿á cuántas almas podemos sacar de las garras de Satanás! No consiste tanto la caridad en socorrer las necesidades de un cuerpo que tan poco vale, como en mirar por las almas, que valen tanto. La gloria de Cristo en el cielo será la compañía de los santos á quienes ha salvado. ¡Qué dicha si pudiéramos nosotros ostentar allí alguna alma á quien hubiésemos salvado en Cristo.

El Cristiano.

A Los Jóvenes.

De *La Enseñanza Objetiva* tomamos los siguientes problemas y otros ejercicios cuyo estudio recomendamos á nuestros jóvenes lectores, esperando recibir de ellos las respuestas.

PROBLEMAS.

1.—Un prestamista prestó \$25 al 4½ p 8 anual: recibió despues por ganancias, también \$25 —¿ Cuánto tiempo duró la imposicion?

2.—Un hombre, dá al primer pobre que encuentra, la ¼ parte del dinero que llevaba y 4 reales más; al segundo la ½ parte de lo que le quedaba y ocho reales más; y así siguió dando hasta que se quedó sin nada en el bolsillo. Los pobres recibieron partes iguales: —¿ Cuántos reales llevaba, cuantos pobres socorrió, y qué tanto le tocó á cada uno?

3.—La guarnicion de esta plaza, se compone de 2,600 hombres, de los que hay nueve veces más infantería, y tres veces más artillería, que caballería:—Cuántos hombres hay de cada arma?—ORIZABA.—Julio Hernandez, alumno del Colegio Preparatorio.

REFRAN-CIARADA.

Muy antiguo es mi refran:
Y tan verdadero es,
Que segun el Evangelio
Lo usó Jesus una vez.
Quien se queje de su patria
Lo puede muy bien usar;
Las palabras que lo forman
Voy al momento á explicar.
Adjetivo indefinido
Es primera, que también
Otros dicen ser pronombre
Que niega y no dice á quien.
Verbo auxiliar la segunda;
Siendo lo que nombre tres
El santo que adivinaba
De los tiempos al traves,
Preposicion es la cuarta,
La quinta posesion dá,
Y sobre sexta, la gente
Viviendo contenta va.
Ella nos brinda sustento,
Sus ricos frutos nos da,
Y al morir, en sus entrañas
Amante nos guardará.